

Le mardi, 9 avril, près de 300 petits Parisiens se mettaient en route.

Dans la gare et aux abords du train, l'animation était joyeuse, grâce à tous ces enfants.

Le départ a eu lieu au chant de l'*Ave Maris Stella*.

Le train fut béni au passage à Chambéry par Son Em. le cardinal Dubillard; puis se dirigea vers Modane et le Mont-Cenis, et arrivait à Rome mercredi soir vers 8½ h.

Presque en même temps que le train de Paris, un train de Nîmes partait, emmenant 300 enfants ou voyageurs.

Malgré l'heure matinale, Mgr Béguinot, évêque de Nîmes, venait bénir à la gare les jeunes pèlerins.

Ce train arrivait à Rome mercredi, vers midi.

Le jeudi, 11 avril, le correspondant de la *Croix* (Paris) lui expédiait une dépêche dont voici quelques extraits :

Tous les pèlerins sont heureusement arrivés hier soir et ce matin, après un excellent voyage plein de piété et d'entrain. Dans le train de Nîmes, une réunion d'enfants eut lieu dans un wagon spécialement aménagé, avec chants et allocution, et un petit prédicateur parla à ses camarades; la scène fut ravissante.

Les visites commencent suivant le programme très habilement combiné avec les guides experts que sont les jeunes Pères Assomptionnistes de Rome. Une messe a été dite à Saint-Pierre ce matin, à 8½ h., dans la grande abside de la basilique du Vatican. La messe solennelle du pèlerinage, elle, fut célébrée par le R. P. Emmanuel Bailly, supérieur général des Assomptionnistes, à l'autel de la Chaire de Saint-Pierre. Sur les bancs du chœur, gracieusement mis à leur disposition par Mgr di Bisogno, avaient pris place environ trois cent cinquante enfants, petits garçons et petites filles. Derrière eux, les prêtres, parents et autres pèlerins, etc. Sur les premiers bancs de la nef, le comité de Notre-Dame du Salut.

L'assistance était aussi recueillie que nombreuse. Pendant la messe, chant du *Credo*, *Adeste*, et autres motets liturgiques. La communion générale fut particulièrement émouvante; la longue théorie des petits enfants se déroula à la Table Sainte pendant plus de vingt minutes, et quatre prêtres distribuèrent la communion. Le spectacle était vraiment magnifique. A la